
  
   

 

Stellenausschreibungen 
Dezernat 4.4.1 

 

In der Fakultät für Human- und Sozialwissenschaften, 
im Lehrgebiet Sozialpsychologie in der zivilen Sicherheitsforschung,  
 
ist zum 01.10.2024, befristet bis zu 3 Jahren, 
 
eine Stelle als 
 
Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in (Doktorand*in) 
 
mit 75 % der tariflichen Arbeitszeit 
 
zu besetzen. 
 
Stellenwert: E 13 TV-L 
 
 
Für den Bereich der sozialpsychologischen Forschung zu Menschenmengen (crowd psychology) 
suchen wir eine*n Doktorand*in. Die Stelle wird am Lehrstuhl für Sozialpsychologie in der zivilen 
Sicherheitsforschung angesiedelt. Enge Zusammenarbeit besteht mit dem Forschungszentrum Jülich 
(IAS-7, Abteilung Fußgängerdynamik - Sozialpsychologie). 
 
 
Fachliche und persönliche Einstellungsvoraussetzungen: 
- Abgeschlossenes Universitätsstudium (Master oder vergleichbar) in Psychologie 
- Fähigkeit und Bereitschaft, in einem interdisziplinären Kontext mit Kolleg*innen in den Ingenieur- 

und Naturwissenschaften und der Soziologie zusammenzuarbeiten 
- Sehr gute Englisch-Kenntnisse in Schrift und Sprache 
- Interesse an Grundlagenforschung 
- Bereitschaft neben der Bergischen Universität Wuppertal als primärem Arbeitsort regelmäßig zum 

Forschungszentrum Jülich zu fahren 
- Offenheit und Neugierde 

 
 

Aufgaben und Anforderungen: 
- Durchführung sozialpsychologischer Experimente mit großen Gruppen / Menschenmengen (in 

einem interdisziplinären Team) 
- Eigenständige Entwicklung von Forschungsfragen 
- Erlernen und Anwenden von systematischen Verhaltensbeobachtungsmethoden  
- Austausch mit (internationalen) Kooperationspartner*innen 
- Publikation wissenschaftlicher Fachartikel 
- Präsentation von Forschungsergebnissen auf (internationalen) Fachkongressen 
 
Es handelt sich um eine Qualifizierungsstelle im Sinne des Wissenschaftszeitvertragsgesetzes 
(WissZeitVG), die zur Förderung eines Promotionsverfahrens dient. Die Stelle ist befristet für die 
Dauer des Promotionsverfahrens, jedoch vorerst bis zu 3 Jahren, zu besetzen. Eine Verlängerung zum 
Abschluss der Promotion ist innerhalb der Befristungsgrenzen des WissZeitVG ggf. möglich. 
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Wir bieten: 
- Exzellente technische und wissenschaftliche Infrastruktur 
- Vielfältige Möglichkeiten zur Fortbildung und Weiterbildung 
- Kontinuierliche Unterstützung bei der Entwicklung eines eigenständigen Forschungsprofils 
- Individuelle und engmaschige Betreuung der Promotion 
- Möglichkeiten, internationale Kontakte zu knüpfen und regelmäßig auf Fachkongresse zu reisen 
- Vereinbarkeit von Arbeit und Familienleben 
 
Fragen zur Stelle beantwortet Ihnen Frau Prof. Dr. Anna Sieben (sieben@uni-wuppertal.de). 
 
 
Kennziffer 24135 
 
Bewerbungen (mit Anschreiben, Lebenslauf, Nachweis des erfolgreichen Studienabschlusses, 
Arbeitszeugnissen, ggf. Nachweis einer Schwerbehinderung als PDF-Datei) sind grundsätzlich nur 
möglich über das Onlineportal der Bergischen Universität Wuppertal: 
https://stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de. Unvollständig eingereichte Bewerbungen können 
nicht berücksichtigt werden! 
 
Ansprechpartner für das Anschreiben ist Frau Prof. Dr. Anna Sieben. 
 
Bewerbungen von Menschen jeglichen Geschlechts sind willkommen. Frauen werden nach Maßgabe 
des Landesgleichstellungsgesetzes NRW bevorzugt berücksichtigt, sofern nicht in der Person eines 
Mitbewerbers liegende Gründe überwiegen. Die Rechte von Menschen mit einer Schwerbehin-
derung, bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt zu werden, bleiben unberührt. 
 
Bewerbungsfrist: 10.06.2024 
 

 
In the Faculty of Humanities and Social Sciences, 
in the Department of Social Psychology in Civil Safety Research  
 
a position as 
 
Research assistant (doctoral candidate) 
 
is available from 01.10.2024, limited to 3 years, 
with 75 % of the collectively agreed working hours. 
 
Position value: E 13 TV-L 
 
 
We are looking for a doctoral candidate in the field of social psychological research on crowds (crowd 
psychology). The position will be based at the department of Social Psychology in Civil Safety 
Research. There is close cooperation with the Research Center Jülich (IAS-7, Department of 
Pedestrian Dynamics - Social Psychology). 

https://stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de/
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Professional and personal recruitment requirements: 
- Completed university degree (Master's or comparable) in psychology 
- Ability and willingness to work in an interdisciplinary context with colleagues in engineering, 

natural sciences and sociology 
- Very good written and spoken English skills 
- Interest in basic research 
- Willingness to travel regularly to Forschungszentrum Jülich in addition to the University of 

Wuppertal as your primary place of work 
- Openness and curiosity 
 
 
Tasks and requirements: 
- Conducting social-psychological experiments with large groups / crowds (in an interdisciplinary 

team) 
- Independent development of research questions 
- Learning and applying systematic behavioral observation methods  
- Exchange with (international) cooperation partners 
- Publication of scientific articles 
- Presentation of research results at (international) conferences 
 
This is a qualification position within the meaning of the Wissenschaftszeitvertragsgesetz 
(WissZeitVG), which serves to promote a doctoral procedure. The position is to be filled for the 
duration of the doctoral procedure, but initially for up to 3 years. An extension to complete the 
doctorate may be possible within the time limits of the WissZeitVG. 
 
 
We offer: 
- Excellent technical and scientific infrastructure 
- Opportunities for further education and training 
- Continuous support in the development of an independent research profile 
- Individual and close supervision of the doctorate 
- Opportunities to make international contacts and to travel regularly to conferences 
- Compatibility of work and family life 
 
If you have any questions about the position, please contact Prof. Dr. Anna Sieben (sieben@uni-
wuppertal.de). 
 
 
Reference number 24135 
 
Applications (with cover letter, CV, proof of successful completion of studies, references, proof of 
severe disability as a PDF file if applicable) can only be submitted via the online portal of the 
University of Wuppertal: https://stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de. Incomplete applications 
cannot be considered! 
 
The contact person for the cover letter is Prof. Dr. Anna Sieben. 
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Applications from people of all genders are welcome. Women will be given preference in accordance 
with the North Rhine-Westphalia Equal Opportunities Act, unless reasons relating to the person of a 
competitor prevail. The rights of people with a severe disability to be given preferential 
consideration in the case of equal suitability remain unaffected. 
 
Deadline: 2024-06-10 


